
 

 

 

 

 
                

 
               

 
 
                      

１）何のために検証するのか？ 
村山ひできは「市民が望まない都市計画道路は作らせない」という立場です。白井市長が市長選挙で掲げた都

市計画道路３・４・１号線と３・４・１１号線の中止・見直しを要望するとの公約が変わっていないならば、要望書の

提出にこだわらず、市長として事業化反対の意思を表明し続けることが最も効果的であると考えます。 

２）聞きなれない「直営」２次検証とは何か？ 
外部委託ではなく市役所の担当部局が行う検証作業だから「直営」ということですが、市長の部下である市職員

は市長に逆らえる立場になく、お手盛りとなり、客観性の担保もありません。仮に「優先整備２路線は不要」との

結論ありきの作業になるならば恣意的であり、そもそも「検証」と呼んでいいのか疑問です。 

３）何を、どうやって、いつまでに検証するのか？ 
第１回定例会の質疑では、検証項目（課題）の抽出、市民への意向調査の概要、「総合的に判断する」のは誰で

どこなのかといった重要な点も不明確で、今後どのような展開になるかも全く不透明な答弁が続きました。 

４）どのように検証結果を受けとめるのか？ 
「総合的に判断」された「検証結果」が「優先整備２路線は不要」となれば、後日、優先整備２路線は必要と主張

する議員や市民からは、ゆがんだ「検証」であったとの批判は免れず、まして東京都が優先整備路線から外す根

拠になり得るとも考えられません。また、「検証結果」が「優先整備２路線は必要」となれば、後日、優先整備２路

線は不要と主張する議員や市民から同様の指摘が相次ぎ、収拾がつかなくなる恐れがあります。 

 

２０２４（令和６）年度 第２回定例会 特集号 vol．１１１ 
〇第 2 回定例会 開会：6 議案の上程だが都施行の優先整備 2 路線の直営検証に注目 
～村山ひできが都施行の優先整備 2 路線に関する直営 2 次検証に反対した理由 

〇村山ひでき一般質問：地域コミュニティの再構築を真剣に考えよう（6 月 4 日） 
〇小金井イベント情報：第 46 回 小金井阿波おどり大会（7 月 27 日＆28 日） 

2024 年 6 月 10 日 

 5 月 30 日から第 2 回定例会が開会しています。今回

の定例会で議案以上に注目すべき案件が、白井市長

が東京都施行の優先整備２路線は小金井市固有の課

題があると東京都に整理して説明し中止要望書を提出

する根拠をつくるため行うとした優先整備２路線に対す

る直営２次検証ですが、村山ひできは第 1 回定例会で

直営２次検証に反対しています（下記参照）。 

ちなみに、市は第 1 回定例会で「直営２次検証の具

体的な方法等は後日あらためて建設環境委員会等で

報告する」と説明していましたが、5 月 20 日の建設環境

委員会では間に合わず、「まだ検討中であり次回の委

員会で報告する」ということでした。 

つまり、第 1 回定例会で不明確であった検証の進め

方や作業内容が 6 月 11 日の建設環境委員会で示され

る予定です。ご注目ください。 
小金井桜は今年 12 月 9 日に名勝指定 100 周年を迎えます 
緑センターまつりで名勝小金井桜写真展をご案内（6 月 2 日） 



 

 

           

 
                                                                                               
  村山ひできプロフィール          ≪主な地域活動≫ 

●1971 年 新潟県南魚沼郡湯沢町生まれ   小金井阿波おどり振興協議会 専務理事 
●1990 年 新潟県立長岡高等学校 卒業   小金井薪能 理事・警備委員長 
●1995 年 明治大学政治経済学部 卒業   小金井市献血推進協議会 事務局長 
～衆議院議員（岩國哲人・城島正光）秘書   小金井市商工会参与会 事務局長 
●2005 年 小金井市議会議員選挙に初当選       子ども達を薬害から守る実行委員会 事務局 
●2013 年 落選              名勝 小金井桜の会 会員 
～㈱ジェイコム東京に入社           明治大学校友会小金井地域支部 幹事 
●2016 年 復帰を決意し㈱ジェイコムを退職 小金井青年会議所シニアクラブ 会員 
●2017 年 再び小金井市議会へ          はけの自然を大切にする会 会員 

民進党の解党とともに無所属に  東京小金井ロータリークラブ 会員 

 ●2021 年 再選し現在 4 期目           小金井明るい社会づくりの会 常任理事 

 

村山ひでき事務所 
〒１８４－０００４ 
小金井市本町 6‐13‐17 
ｻﾝﾗｲｽﾞ武蔵小金井 702 
TEL  042-386-5543 
FAX  042-386-5560 
携帯  090-3428-2715 
 
E メール 
hideki@murayama.tv 
WEB サイト 
http://www.murayama.tv 
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@Murayama_Hideki 
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https://www.facebook.co
m/hideki.murayama.52 

6 月 4 日、町会・自治会の加入率向上と活動支援のためにと題し
一般質問を行いました。 

小金井市の町会・自治会加入率は 2023（令和 5）年度で 34.8％と
なり、減少傾向に歯止めがかかりません。 

災害時対応の面から、いざというときに頼りになる町会・自治会の
再構築という施策をとらえ直し、行政の責任において緊急かつ迅速
に対応すべき課題であるとの危機意識を持つべきです。町会・自治
会を拡充することは市民の命を守ることにつながると主張し下記を
提案しました。写真の二次元コードからご視聴ください。 

 

日時：2024 年 7 月 27 日(土)＆28 日(日) 

17：00～19：00（交通規制は 16：30～19：30） 

会場：武蔵小金井南北駅前広場 

    小金井街道（武蔵小金井北口方面） 
 

小金井の夏の風物詩！阿波おどり大会を今年も 7 月に開催します！ 

大会当日にお手伝いいただくボランティアも募集していますので 

お気軽にお申込みください。参加特典として記念 T シャツをプレ 

ゼント！お問合せ先は大会事務局の村山 042－386-5543 まで。  

①支援する職員をブロック地区ずつ配置する地域担当職員制度 

②他市事例を参考に町会・自治会加入促進マニュアルの作成 

③加入者が市内飲食店や施設を安く利用できる優待サービス、

さくらポイントの付与 

④町会・自治会運営の財源にできる新たな補助金の検討 

⑤東京都と大学等と連携し都営住宅自治会と学生のマッチング 

⑥町会・自治会が独自に街角に設置している情報掲示版への 

製作費や設置費補助 

⑦町内会電子回覧板『結ネット』の導入 

⑧マンション管理組合「みなし自治会」の創設  


